

## Appel des parlementaires aux gouvernements pour "Une dose de solidarité"

Le 5 mai 2023, l'OMS levait le plus haut niveau d'alerte pour le COVID-19 après quatre années sous la menace sanitaire la plus importante des dernières décennies. C'est une lueur d'espoir, mais il est impératif de reconnaître qu'une nouvelle pandémie est inéluctable. Nous ne pouvons prédire ni le moment ni le virus responsable, mais une chose est sûre : les vaccins constituent et continueront d'être un pilier de notre réponse, étant parmi les outils les plus efficaces en matière de santé publique, sauvant des millions de vies chaque année. C'est aussi un droit humain incontestable.

Pourtant, la pandémie de COVID-19 est survenue dans un monde à deux vitesses, où les pays du Nord bénéficient d'une mobilisation rapide pour l'acheminement des vaccins, tandis que les pays du Sud sont confrontés à des retards considérables. Si la lutte contre la pandémie a permis des progrès sur ce plan, les inégalités entre le Nord global et le Sud global persistent.

Dans l'exercice de nos fonctions parlementaires, nous nous sommes résolument engagés à placer la santé au premier plan de nos politiques, tant nationales qu'internationales. Nous nous sommes engagés pour l'augmentation des ressources allouées à ce secteur vital, en particulier en ce qui concerne la vaccination, afin de répondre aux besoins de nos pays, de notre continent mais aussi du monde entier. Nous nous sommes engagés en souhaitant protéger l'ensemble de la population mondiale parce qu'il s'agit du seul moyen pour que nos concitoyens soient eux aussi protégés.

Aujourd'hui, les défis restent grands et l'effacement de la pandémie de nos débats ne doit pas atténuer notre mobilisation et notre vigilance sur ce sujet. Seul un nouveau pacte mondial sur les pandémies et les efforts de vaccination peuvent garantir que les générations futures seront mieux armées pour faire face à une crise semblable à celle provoquée par le COVID-19. Malgré les fractures et les divisions de notre monde, la coopération internationale demeure une voie incontournable pour trouver des solutions globales aux défis mondiaux. Il est temps de nous mobiliser afin de garantir des avancées significatives dans la lutte contre les maladies en renforçant l'accès aux vaccins à l'échelle mondiale.

Nous, parlementaires ou anciens parlementaires du monde entier, lançons en cette semaine mondiale de la vaccination et au-delà, un appel aux gouvernements du monde entier pour :

- porter ces positions dans les négociations en cours, qui doivent s'accélérer, pour atteindre le tout premier accord international sur la prévention, la préparation et la réponse aux pandémies ;
- soutenir la reconstitution des ressources de Gavi, l'Alliance du vaccin pour garantir l'accès équitable aux vaccins et le mécanisme d'accélération de la production de vaccins en Afrique (AVMA) ;

- mobiliser des financements pour la recherche pour le développement de nouveaux vaccins.

L'année 2025 revêt une importance capitale. Dans les premiers mois de l'année aura lieu à Bruxelles le sommet de haut niveau des donateurs, qui sera le point culminant du cycle de reconstitution des ressources de Gavi. L'évènement réunira des dirigeants du monde entier afin d'obtenir des investissements d'ampleur dans les programmes de vaccinations cruciaux. Le renouvellement des ressources de Gavi pour quatre années supplémentaires permettra d'accélérer la cadence des vaccinations, d'atteindre un plus grand nombre d'enfants non vaccinés, de renforcer les systèmes de santé et de nous protéger collectivement contre les nouvelles menaces sanitaires liées au changement climatique.

En tant que parlementaires, nous jouerons pleinement notre rôle à cette occasion pour mobiliser nos gouvernements et nos opinions publiques, ainsi qu'en continuant de porter collectivement cette voix pour un monde plus solidaire et en meilleure santé.

**Rejoignez cet appel en le signant [ici](#).**

#### **Signataires :**

Ricardo B. Leite, fondateur et président du réseau UNITE, ancien parlementaire au Portugal

Guillaume Gouffier Valente, député français, membre du club Unis pour la santé et du réseau UNITE

Ambang Njume Peter, parlementaire au Cameroun

Andrea Álvarez Marín, parlementaire au Costa Rica

Andrew Ullmann, parlementaire en Allemagne

Akua Sena Dansua, ancienne parlementaire au Ghana

Ashraf Hatem, parlementaire en Égypte

Carmen Leyte, parlementaire en Espagne

Esther Muthoni Passaris, parlementaire au Kenya

Gisela Scaglia, ancienne parlementaire en Argentine

Gustavo Rivera, parlementaire aux États-Unis

Habibe Millat, ancien parlementaire au Bangladesh

Hon. Fatou Cham, parlementaire en Gambie

Ibtissame Azzaoui, ancienne parlementaire au Maroc

Jean François Mbaye, ancien député en France

John Bowis, ancien parlementaire au Royaume-Uni et au Parlement européen

Kelvin Yii Lee Wuen, ancien parlementaire en Malaisie

Mariam Jashi, ancienne parlementaire en Géorgie

Marie Toussaint, eurodéputée française

Mously Diakhate, ancienne parlementaire au Sénégal

Nuria Segués, parlementaire d'Andorre

Orjola Pampuri, parlementaire en Albanie

Pastor Vera Bejarano, parlementaire au Paraguay

Ramesh Paudyal, ancien parlementaire au Népal

Sobita Gautam, parlementaire au Népal

Sonia Sidhu, parlementaire au Canada

Sven Clement, parlementaire au Luxembourg

Valentina Buliga, ancienne parlementaire en Moldavie